

EL OBRERO COMUNISTA

Semanario del Partido Comunista de México Registrado como artículo de 2ª clase en la Oficina de Correos de México. D. F el 23 de agosto de 1921.

Tomo I.

México, D. F., Sábado 24 de Diciembre de 1921.

Soc Geachiedenia

Número 13.

El Gobierno de Obregón se Derrumba

Los Calles, Villarreal; y que el movimiento obrero estería ya exterminado para siempre. para que su muerte aparezea copara que su muerte aparezea copara que su muerte aparezea co-Huerta, Cantú, etc., se Preparan a Tomar el Poder

preparativos bélicos de muchos po- yanky, compra y subsidios a la liticastros y generales, y a los mo- prensa burguesa de México y de vimientos de Sonora y Baja Cali- Estados Unidos, embajadores y fornia no les da importancia.

vado a cabo en estos últimos días hace insostenible cada día más. un sin número de fusilamientos, estos fusilamientos se llevan a cabo sin juicio alguno, se toma prisionero a aquel que no le convie- Existiendo este dominio, s puede la ne a los señores del poder, se les Casa Blanca reconocer a Obregón, embarca en un tren debidamente coquetón de primera marca? custodiados, se les baja en alguna estación solitaria, se les conduce al cementerio y una descarga cerrada concluye con la vida de varios individuos.

El caso es que, sea el movimiento hecho por algún Cantú o Maytorena, el gobierno tiembla.

Todos quieren ser Presidentes Los motines políticos que se avecinan, no tienen otro objeto que llevar a la presidencia de la República a X.o Z.

El señor don Plutarco Calles, Prieta i Entonces, a porqué no le ha de corresponder la presidencia?

El señor don Antonio I. Villarreal, eminente agrarista, prepara sus fuerzas "revolucionarias", para lanzarse en pos de la ambicio-

nada silla presidencial. De la Huerta, el simpático "Fito", también quiere ser presidente, y ya principia a tener sus órganos de propaganda en Mazatlán, en Guaymas, en Tampico, etc., etc.

Y mientras, el señor coronel don Esteban Cantú, aprovecha el tiémpo introduciendo armas y parque por la frontera y alborotando a Sonora y Chihuahua, y levantando en la Baja California un buen exterminado porque han sido cap- caramarse al poder. turados tres o cuatro...

¿Y el Reconocimiento?

de Todo el Mundo

La prensa burguesa esconde los cesiones, coqueteos al capitalismo más emjabadores. Todo vuela, vue-En Sonora y Sinaloa se han lle- la, y el gobierno de Obregón se

> El dominio del imperialismo sobre México, ya no es solamente económico sino también político.

> Aquí es en donde entran a jugar un papel los que dominaron al país antes de la revolución de 1910.

Entre los conservadores no se oye más que una exclamación: 'Ya viene León de la Barra." Este sabiendo porque no ha de ser también presidente?

¿Y la crisis?

Demasiado hemos puesto de ma nifiesto en las columnas de EL quiere ser presidente a toda cos- OBRERO COMUNISTA, la graeo, Veracruz, Puebla, Atlixco, etc Y alli tenéis tenéis al gobierno "socialista" del señor Obregón, pensando. qué hacer!

> Pero el general presidente, poco amante de resolver problemas eco nómicos, y recordando su pasado tiempo de "vacilón", se divierte haciendo decretos para cambiar el número de horas del cero al vein-

En Obra!

En estos momentos en que s los pobres e incautos indios de aproxima el derrumbamiento del actual gobierno, es cuando los trabajadores deben de lanzarse a la número de hombres, de los cuales obra, para no permitir que X o Z, el actual gobierno dice que ya ha hagan un motin político para en-

Ahora es cuando con mucha más razón los trabajadores conscientes deben de unirse férreamente para aprovechar esos movimientos de El reconocimiento no se apare- politicastros y generales, y converce por ningún lado. No valen con- tirlos en la Revolución Proletaria.

Pero el proceder monstruoso con- mo natural. tribuía a levantar más alto el esde los sufrimientos.

lor de las víctimas. Había que cho ni la más humana de las immartirizarlas, descoyuntar sus huescs, arranear su carne, taladrar su cráneo a machetazos. Y esto se hizo y se hace friamente. Las tor- go que ha jurado nuestro exterturas inquisitoriales renacen y se minio. Hermanos de Europa, comtros ha sido encontrado con la dadnos! cabeza completamente aplastada, quien con los ojos quemados y quien con los testículos arranca- perar de vosotros. Tenéis la obli-

Los que estaban encarcelados bertad" que es la promesa de una ranos.

Aquí en España nuestros pade fuerzo de los que no habían caí- cimientos no encuentran eco. La do sido víctimas todavía, estaban burguesía sonríe de satisfacción en el alma de los que no habien- creyendo haber aplastado para do sido víctimas todavía estaban siempre el peligro de su hundise levanta ningún grito como aquel herido al de México. La crueldad fué extremándose i "no puedo callar"! de Tolstoy más. En un principio se asesina- que hizo estremecer toda la Eu-

> Estamos solos, completamente solos, luchando contra un enemi-

gación de ayudarnos.

Sobre los otros se cierne constan- rado morir mil veces antes que

muerte segura. A otros se les in- -La Confederación Nacional ROS! tenta dar inyecciones venenosas del Trabajo. tat No fué acaso el señor Calles ve crisis económica porque atra- el autor del glorioso Plan de Agua viesa la región mexicana: Tampi- Los Comunistas de Ahualulco con

las Armas en las Manos

Acabamos de recibir noticias de que la Local de los compañe

Las Guardias Rojas que se encontraban de vigilancia en las puertas del salón, pudieron repelar el ataque de las fuerzas del Cura, y después de un ligero zafarrancho, en el cual intervinieron las tropas del gobierno, poniéndose de parte de las turbas fanáticas, los compañeros de Ahualulco optaron por salir al campo, en donde hace varios días se encuentran con las armas en las manos.

El Partido Comunista de Guadalajara, ha enviado ya los auxilios necesarios. Seguiremos informando.

Campesinos de México, sigamos el ejemplo de las valientes comunistas de Ahualulco!

Ricardo Flores Magón

Por carta que tenemos a la vista, procedente de los Estados Unipañero Magón, se nos participa; que muy probablemente el viejo! Los Trabajadores de España a sus Compañeros luchador se encontrará entre nosotros aunque enfermo y debilitado por su largo cautiverio en holocausto a la causa de los oprimi-

dos, donde se encuentra recluído \$40.47, colectados entre sus miem- mo todos los obreros y campesinos de "paz y amor universal"; para en el penal de Leavenworth el com- bros con ese fin. Sigamos su ejem- rusos han sufrido y combatido satisfacer la necesidad más urgenotros del mismo modo, en las Unio- que en países capitalistas luchan lo que cuesta uno de los modernos nes, Grupos, particularmente entre los compañeros y en fin, de tota" está en la mejor disposición de publicar los nombres de particulares o agrupaciones que a él remitan cantidades con ese prop6cunstancias lo requieran.

Ayuda a los Compañeros de Atlixco

Los compañeros de la Juventud Comunista de México han acordado, habiendoles llegado una comunicación de Atlixeo pidiendo dos codo con codo, formando una balas de la reacción. Creían que hacia él nos liga, para que cum- las demás Juventudes pidiendo; esta labor que hace real los prin- minante, que cierra las escuelas cuerda de diez, de veinte, de trein- que el pánico se apoderaría de los pliendo nuestro deber, hurguemos ayuda para los compañeros sin cipios de Solidaridad que procla- superiores para las nueve decimas

DE SINALOA

Según acta que tenemos a la

tado de Sinaloa en vista de que serable. hasta el presente momento permanecía aislado.

los trabajadores de Sinaloa se en que son letra muerta para la burcuentran en la actualidad bajo la guesía todopoderosa! agigantan aun. Quien de los nues- pañeros de todo el mundo, ayu- dura regla de un tiranuelo de barrio, que se dice general, jefe de otra cosa que demuestra hasta la ¡Se nos asesina, se acaba con operaciones en varios estados, y saciedad que los trabajadores no nosotros! Tenemos derecho a es- siempre muy envalentonado, al son para los "honrados indusgrado de que a todos los compañe- triales" más que carne utilizable. ros que se distinguen por su ac- - Existen mujeres trabajando en Esperamos que no miraréis im- tividad revolucionaria los ha ci- la antedicha fábrica de café como han sido libertados a media noche pasiblemente cómo desaparece una tado y después de decirles miles empacadoras, que ganan algunas para ser muertos inmediatamente. legión de luchadores que ha ju- de majaderías y estupideces, y semanas ¡DOS PESOS; agregar que él, el general, es so- Las materias de primera necetemente la amenaza de una "li- someterse a la voluntad de los ti- cialista; pero "socialista puro", sidad por las nubes, la ropa cara, les ha amenazado con ¡CINCO TI- la casa con un alquiler exorbitan-

> liente nuestro general, que si no res "no tienen por qué quejarnos equivocamos se llama Angel 6e" ...

> neral Flores, que vive principesca- burguesía que le cobija en su mente y que ha convertido a esa manto de oro...

HAY MUCHOS

En el tostador y Molino de cavista, comprobamos que en el Es- fé "La Fortaleza," sito en la caltado de Sinaloa ha quedado cons- zada de San Antonio Abad, los aguardando heróicamente la hora miento. Entre los intelectuales no tituído el Partido Comunista, ad- trabajadores son tratados como en el tiempo de la esclavitud. Los Los compañeros de Sinaloa des. compañeros que trabajan como de luego han procedido al nom- carreros en dicho molino, tienen ba a tiros. Esto pareció poco a los ropa. Sumidos en la más comple- bramiento de un delegado a nues- una jornada de trabajo de DOCE criminales. Había que inventar ta indiferencia ven recorrer a la tro Primer Congreso Nacional. Es. HORAS: de 6.30 de la mañana, a un procedimiento más horrible. clase trabajadora todo el calvario to dará un gran empuje al movi- 6.30 de de la tarde, y todavía se Había que complacerse en el do- de sus dolores y no sale de su pe- miento revolucionario en dicho Es- les intenta rebajar el salario mi-

> Véanse los beneficios de la Constitución para los trabajadores, con Hemos de hacer presente que sus artículos "revolucionarios"

Además de esto, hemos sabido

te, y.... dos pesos semanales! No cabe duda que es muy va- Verdaderamente, los trabajado-

Afortunadamente los compañe- región en su insula, será destroes de Sinaloa ha formado un nado a pesar de los miles de bafuerte núcleo, y el brillante ge- yonetas que lo sostienen y de la

ros Comunistas de Ahualulco, Jal., formada en su mayoría por campesinos, fué atacada por una turba armada y al mando del Cura de la localidad Todos los Países!!

Camaradas:

que os dirigimos un manifiesto.

La Rusia Soviet, victoriosa so- pitalismo. bre la contra-revolución en el in-

Miles de trabajadores sin trabasito, para ser entregadas a Ricar- jo en la República; miles de fables donde la higiéne, la luz, el agua y el sol no se conocen; cientos de niños durmiendo en la calle; los camaradas de Atlixco sufriendo hambre, y....

EL GOBIERNO DE LA REPU BLICA MEXICANA VOTANDO 124 MILLONES DE PESOS para derrochar durante 1922 EN EL RAMO DE GUERRA.

¿Cuánto tiempo permitirán los obreros y campesinos de la Región Mexicana, que una camarilla de generales y diputados derrochen para sus fines de militarotes, lo que pertenece al pueblo?

en contra de la servidumbre del hombre por el hombre; en contra Es un momento crítico este en de la esclavitud de la ciencia y de la vida intelectual bajo el ca-

La burguesía sabe lo que la Ruterior y sobre los mercenarios blan- sia Soviet significa para ella: el contribuyamos en la medida de cos de las fronteras que trataron símbolo amenazante de su destrucnuestras fuerzas para hacerle me- de impedir la construcción de la ción. Fridjof Nansen, el conocido nos difícil el restablecimiento de nueva sociedad comunista; esa Ru- científico, se presentó ante el seno sus perdidas energías. El "Obrero sia ha sido azotada por una catás- de la Liga de Naciones, y descri-Comunista" se complace en con- trofe terrible. En las planicies in- bió, tanto la miseria del pueblo Rusignar que los compañeros de la mensas del sur de Rusia, casi to- so, vista por sus propios ojos, co-Unión de Carpinteros y Similares das las cosechas han sido destruí- mo el trabajo de auxilio, lleno de de Aguascalientes han girado, por das por la sequia. Más de 20 mi- sacrificios, hecho por el gobierno conducto del Grupo Cultura Ra- llones de hombres sufren hambre. comunista ruso, Y Nansen pidió cional, a Ricardo la cantidad de Sufren hambre, por nosotros, co- la ayuda de aquella organización plo, y hagamos colectas entre nos- por nosotros. Sufren por todos los te, pedía solamente la mitad de acorazados de guerra. ¡En vano! Y en vez de trigo, vemos las municiones atravesar Europa hacia

> ¡El hambre se ha hecho el mejor cómplice del capitalismo in-

Pero también los trabajadores manuales e intelectuales, saben lo que la nueva Rusia significa para ellos: la primera brecha abierta en las murallas de la cárcel capitalista; la primera fase de vida nueva, de vida comunista. Y en todos los países, sobre todos los partidos, el proletariado se une para ayudar a sus hermanos de Rusia. ¡Sacrifica los pocos centavos que gana con su trabajo para mandarles alimentos, vestidos y medicinas!

Y para nosotros, estudiantes y trabajadores intelectuales, que sostenemos una lucha común con el proletariado, contra el monopolio Felicitamos a los compañeros por de la educación por la clase dopartes del pueblo, y que en todas

tros caiga muerto en la calle.

ta hombres, salían nuestros cama- escasos que quedaban en libertad en nuestras escuálidas escarcelas trabajo.

Vivimos bajo el imperio de la ti- radas de una cárcel para recorrer dos. ranía más inícua. Nuestra situación diariamente treinta o cuarenta ki- El gobierno de los Estados Unies trágica. Los dolores que expe- lómetros a pie y entrar en otra cár- dos ha negado rotundamente a rimentamos sobrepasan a todo lo cel y así sucesivamente. Las carre- Ricardo el privilegio de permaneteras de la nación se veían llenas cer en territorio americano por dos do o remitidas a él, según las cir- milias viviendo en tugurios terri-Nuestras organizaciones han si- de estas cuerdas de presos que ex- o tres meses, con objeto de arredo disueltas por completo. Nues- perimentaban los rigores implaca- glar sus asuntos, a menos que prestros camaradas , los mejores, los bles del frío, del hambre. Esta odi- tara una garantía de \$500 dólamás fuertes, los más abnegados, sea no consiguió exterminar el va- res; y como es punto menos que han sido encarcelados, deportados lor, la fe y el entusiasmo de los imposible el levantar esa cantidad o asesinados alevosamente. Una militantes revolucionarios. Todos en efectivo dado lo precario de la banda de asesinos cumple las fun- los sufrimientos experimentados situación en general, lo más seciones que le están encomendadas avivaban más todavía su amor por guro es que al ser puesto en libera cada hora, a cada momento. No la causa y encendían más fuerte- tad sea trasladado de la prisión pasa día sin que uno de los nues- mente en su pecho el odio a una al tren en ruta para México. clase y a unos hombres que lle- Ahora bien, el "Obrero Comu-La perversidad criminal de los gaban al refinamiento en sus per- nista," haciéndose cargo de las cir- ayuda para la Juventud de ese asesinos llega a límites horrorosos. versidades. Cuando los verdugos cunstancias en que nuestro com- lugar, así como para los Sindica-Primeramente se reducian a encar- vieron que estas torturas no con- pañero llegará al país, pobre, en- tos impartirsela conforme nuescelar a nuestros compañeros. Cuan- seguían amilanar el espíritu de fermo y falto de reposo para su tras fuerzas. Como trabajo prelido las cárceles no podían albergar los revolucionarios, recurrieron al abatido organismo; hace una ex- minar la Juventud ha girado a nadie más, entonces inventaron as sinato. Nuestros hermanos caían citativa a todos los camaradas que \$10.00 por encontrarse su Tesoreel sistema de la deportación. Ata- con el cráneo atravesado por las reconozcan el deber solidario que ría exigua y hacer un llamado a